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追 逐 美 好
——岁末年初聆听邵阳市民的牛年盘点和虎年展望

邵阳日报记者 袁光宇 通讯员 何爽

2021年注定是浓墨重彩载入史册的一年。这一年，我国宣布
全面建成小康社会；这一年，中国共产党迎来建党一百周年；这一
年，开启了中华民族实现第二个百年梦想和“十四五”新征程……
而2022年，全国人民期盼已久的党的二十大即将召开，中国建设
社会主义现代化强国进入新的关键阶段，而我们邵阳，也处在创建
全国文明城市的紧要关头，进入全面落实“三高四新”战略定位和
使命任务的重大时间节点……

岁末年初，我们来听听来自街头巷尾的声音：2021年普通邵
阳人有何收获，2020年有何憧憬？

俗话说：“认真做事只能把事
做对，用心做事才能把事做好。”
2021年，最让自己感到骄傲的，就
是继续用心做好了本职工作。要知
道，在我们城管的强有力监督和服
务下，邵阳经开区总体环境大大改
善，街道干净整洁，违规渣土车数
量明显减少。2021年6月，邵阳经开
区成功升级为国家级经济技术开
发区，这里面，当然有我们全体城

管队员包括我本人的辛勤付出。
如今我工作已经熟练，也有

了一定的物质基础，接下来最期
盼的，就是新年里能和热恋的女
友领证，两人一起步入婚姻的殿
堂，共同创造属于我们的幸福小
家。同时，也希望新的一年里，亲
友们身体健康、万事如意，也祝同
事们及邵阳经开区的所有从业人
员工作顺利、平安幸福。

邵阳经开区城管队员 黄学智

牛年最大的收获是成功找到
了一份适合自己的实习工作，并
凭自己的努力挣到了人生的第一
桶金，同时也遇到了一些非常关
照我的业务上的前辈，收获了很
多工作经验，我终于从象牙塔走
向社会，把书本上的理论知识付
诸于实践当中。

今年是虎年，也是我的本命

年，希望能顺利完成毕业论文，找
到一份称心如意的好工作，或者
顺利升学，考上理想学校的研究
生。今年还打算考教师资格证，希
望能抓住大学里最后的时光如愿
拿证，也希望家人们身体健康，平
平安安。同时希望我们的祖国越
来越强盛，我们的社会越来越和
谐，大家的生活越来越精彩。

重庆交通大学大四学生 罗佳琦

“民以食为天”，我这家粉面
馆是十年老店了。这么多年来，我
一直坚守初心，持之以恒坚持做
好原创猪血码子以及手工面，许
多搬出我们这条街的老邻居，还
惦记着我家的猪血粉面，常常周
末或其他节假日有空就回来吃上
一碗，老邻居之间彼此叙叙旧，我
这粉面店都快成“小区驿站”了。

今年是虎年，老虎是森林之
王，今年注定是大吉大利的一
年，祝我的新老顾客财源滚滚，
工作顺利，身体健康，阖家欢乐。
新的一年里，希望店里的生意更
加红火，顾客们吃得更加开心，
也希望自己能不忘初心，保持手
艺，始终坚守老顾客们喜爱的最
初味道。

大祥区长兴街某面馆老板 金长志

过去的一年，作为一名社区
工作者，为群众服务，为老百姓解
决实际问题，让我获得了深深的
成就感。新的一年，希望高崇山镇
积极落实乡村振兴战略，建设美
丽乡村，进一步提升群众的幸福
感和获得感。

近两年来，由于新冠疫情突

发，社区工作繁忙，压力很大，陪
伴孩子的时间大大减少。面对孩
子对父亲陪伴的渴望，我感到十
分愧疚，希望孩子能够理解我，也
希望孩子能健康成长。新年里祝
自己以及同事们工作顺利，家庭
美满，也祝自己的小孩学习进步，
学业有成。

邵阳经开区高崇山社区干部 黄艳阳

公交车上经常播放“美丽邵
阳我的家，文明创建靠大家”的宣
传口号，作为一名环卫工人，我希
望每一位邵阳人都能做到不乱丢
垃圾，坚持垃圾分类，这不仅是为
我们环卫工人减轻工作量，更是
为建设我们美丽的邵阳尽一份
力。俗话说，成大事的人要从小事
做起，只要人人都能提高环境卫
生意识，积极配合垃圾分类等工
作，我们邵阳将会成为更加美好

的城市。
2017年，邵阳成功创建国家

卫生城市，我非常欣慰其中也有
我的一份贡献。眼下，我们邵阳正
在积极创建全国文明城市，我心
里非常清楚，全国文明城市在对
人的素质方面要求更高，我希望
邵阳人一天比一天文明。我年纪
大了，再过一段时间可能做不动
了，如果邵阳能够如期创建全国
文明城市，我也好欣然退休。

大祥区环卫工人 杨阿姨

从2021年下半年开始，家里
的高考氛围越来越浓。为了让女儿
回到家中也依然保持对学习的热
情，我特意在客厅墙壁上贴了“书
山有路勤为径，学海无涯苦作舟”
的励志话语。作为一名家庭主妇，
我感到自己肩负重任。过去的每一
天，我都认真准备女儿的伙食，农
村人读书不多，所以我买了一本关

于食材搭配的书，就是为了保证女
儿每日的营养需求，希望在女儿人
生的关键时期，做母亲的能够助力
她顺利前进。

新的一年里，最大的期望就
是女儿能成功考上自己理想的大
学，学习自己感兴趣的专业，将来
能有更多的人生选择，有能力实
现自己的梦想。

邵州车站附近居民 黄女士 （高考考生家长）

去年最大的感受，就是觉
得邵阳市民的交通安全意识
越来越强了，大家都自觉遵守
交通规则，就算是在我市几处
红灯时间比较长的路口，行人
们也能耐心等待绿灯通行。大
家的积极配合，让我们城市交
通管理人员的工作轻松了许
多，也为建设文明邵阳贡献了

一份力量。
新的一年里，希望大家

继续保持良好出行习惯，在
外注意交通安全，特别是春
节这段时间，大家一定要牢
记“喝酒不开车，开车不喝
酒”，严格遵守交通规则和交
通秩序，对自己和家人负责，
也对他人负责。

大祥区交通管理警员

牛年邵阳对新冠肺炎疫
情控制得相当好，打网约车的
人还比较多，每天接单不断，
特别是快过年了，大家都出门
买年货，打车的人越来越多，
年底的这几天也是我们网约
车司机最忙的时期，但是一想
到忙完这一阵，就可以高高兴
兴过个年，每天开车都觉得浑
身充满干劲。

2021 年是我的本命年，
孩子年初给我买了一个红色

“福”字挂在车上。有亲情，人
生就有动力。新的一年里，愿
新冠肺炎疫情早日消失，这
样，我们网约车生意会更好，
而且也可以带上老婆孩子，一
起出省旅游，去我一直向往的
草原和雪山走走看看。

邵阳市区网约车司机 肖师傅

这两年因为新冠肺炎疫
情原因，不提倡聚餐，店里坐
不满是常态，整条街的夜宵店
生意都受到了不小的冲击。作
为夜宵店老板，希望疫情早日
结束，大家能取下口罩安心吃
喝玩乐。

新年新气象，疫情也给我
们夜宵店老板带来了经营新
思路。我决定在接下来的经

营中大力发展外卖业务，研究
更好的夜宵保温方案，解决

“出餐慢”“等餐时间长”等夜
宵瓶颈问题，同时想把烧烤做
成自己店里的招牌，做成邵阳
数一数二的口味，希望店里生
意红红火火，顾客越来越多，
也希望整条街早日恢复疫情
前食客络绎不绝的景象。

双清区双元路某夜宵店老板

刚入临床，还没能取得什
么成就，就是学会了怎么和病
人问诊以及一些问诊的基本
思维和方式，比如心衰的病
人，要围绕疾病的发展特点，
去问病人是否双下肢水肿、血
压是否异常。同时，还了解了
一些紧急情况下应做的处理，
比如及时上氧和心肺复苏，我
认为心肺复苏是每个医生都

应该特别熟练的一项操作。
新的一年里，希望各方面

都做好工作，润滑好医生与患
者之间的关系，进一步减少医
患矛盾。希望大家提高预防意
识，尽量做到一年一体检，避
免潜在病因，特别是在新冠肺
炎疫情特殊期间，一定要记得
佩戴好口罩，注意个人卫生。

某医院临床医生 朱凌琴

去年最大的挑战就是适
应新岗位需要，为了更快更好
地完成制表工作，我耐心学习
了全套表格制作的网络课程，
从一个表格制作“小白”，逐渐
进步到能顺利完成工资表等
各种业务表格的制作。

春回大地，万象更新，去

年零零碎碎有一些烦心事，希
望新年万事如意，一帆风顺。
女儿今年 6 月就要大学毕业
了，希望女儿能找到一份适合
自己的好工作。同时，希望在
党的领导下，我们的祖国更加
繁荣昌盛，我们邵阳更加文明
美丽。

农行双清支行 综合管理部副主任 曾女士

从学校设计专业毕业到
现在已经几年了，经历了社
会的摸爬滚打，成立了一家
小小的装修设计公司，负责
装修设计和装修工程建设。
作为初出茅庐的竞争激烈行
业的一名新人，其中经受的
酸甜苦辣可想而知。

新的一年里，最大的期望
就是希望客户更多，大家更加
努力工作，希望和其他人打交
道更加轻松，特别各种建筑材
料价格能够降到合理水平，可
以赚到更多的钱，买一套属于
自己的房子。尤其希望我弟弟
能够学业有成，爱情甜蜜。

某建筑装饰工程有限公司总经理 罗女士
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